

# Endeuda Estado más a red carretera

Ma. Dolores Ortega

La Red Estatal de Autopistas (REA) aumentó ayer su deuda al emitir certificados bursátiles por mil 923 millones de pesos denominados en Udis a un plazo de 34 años.

Con esto, el organismo descentralizado del Gobierno de Nuevo León acumula un pasivo total de 6 mil 820 millones de pesos, 134 por ciento por arriba de los 2 mil 905 millones registrados al cierre del año pasado.

La emisión de ayer se sumó a un primer tramo de la colocación de 573 millones de pesos hecha en abril pasado, que también fue en Udis, a un plazo de 34 años y una tasa fija anual de 8 por ciento de interés.

Según la información proporcionada a inversionistas, parte de la nueva deuda sería para mantenimiento de las vías que opera la REA, que administra la autopista Monterrey-Cadereyta y la de cuota al Aeropuerto, mientras que el "remanente", que no fue precisado, iría al Gobierno del Estado.

Para la calificadora Standard and Poor's, la emisión de la REA tiene un grado crediticio bueno, de "mxAA", al destacar la estabilidad en el número de usuarios de sus autopistas.

Sin embargo, también advirtió que algunas de las debilidades que limitan las calificaciones de la red son la alta vulnerabilidad ante ciclos económicos y su exposición a la inseguridad en la región.

Con la nueva emisión de la REA, la deuda de todos los organismos descentralizados del Estado –que incluyen al Instituto de Control Vehicular y a Agua y Drenaje– suma 22 mil 412 millones de pesos, 21 por ciento más que al cierre del 2012.

Esta cantidad y los 24 mil 050 millones de pesos que el Gobierno central estatal adeuda a instituciones financieras dan un total de 46 mil 462 millones de pesos en pasivos para la Administración del Gobernador Rodrigo Medina.

Si se agregan los 8 mil 858 millones de pesos que se adeudan a proveedores, los pasivos del Gobierno estatal ascienden a 55 mil 320 millones de pesos.